
　　高主教書院是本港少數同時有開辦中
學、小學及幼稚園的學校，雖然3校不在同
一校址，且資助模式不同，其中中學部是資
助學校，小學部是私立學校，幼稚園部亦沒
有參加幼稚園教育計劃，但3校的關係仍然
緊密，過往不少高主教書院幼稚園部的學
生，畢業後亦會選擇升讀小學部及中學部。

3校關係如同家人
　　總校監盧詠琴表示，高主教書院在2014
年開始推行小班教學，至今已10年，很高興
看到有成果。「今年學生的升大學比率，以
聯招學額計算，有超過9成學生獲派學位，
是歷來最好。」她又期望何泰安上任後，可繼
續加強中小幼聯繫，而中學部引入AI教學等
措施後，盼學生表現可更上一層樓。　　
　　事實上，高主教書院中小幼近年不少活動都
是互相支持。高主教書院小學部校長林銀燕形
容3校的關係像家人。「例如我們跟幼稚園一同辦
STEAM Day，中學生會回來幫忙；又例如在運動
會，有些中學生也來幫忙做計時等服務，就好像
家人回來般。」

　　何泰安表示，高主教書院關注學生的身心靈
發展，亦會聯同小學及幼稚園，以15年時間，培
育學生成為「高主教人」。「在幼稚園鞏固學生的核
心價值；升小後再發展他們的品格強項；讓學生
了解自己後，中學就要營造正向教育，包括中一
有生涯規劃課堂，老師了解學生的目標後，日後
亦會跟進，建立學生的身心健康。」

　　高主教書院幼稚園部校長傅慧玲補充，
在幼稚園階段，會鞏固學生5個核心價值，
包括︰真理、生命、家庭、愛德和義德，並
會運用形象化方法，教導學生甚麼是「堅毅
力行」（高主教書院校訓），教導他們正向人
生觀。

明年辦劍橋交流團
　　此外，何泰安透露，將在明年暑假聯同小學
部，到英國劍橋大學辦交流活動，主要就生物科
技範疇，做研究及學習保育，希望可擴闊學生視
野，亦透過接觸生物科技學英文，相信會受到學
生歡迎。
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高主教新校長何泰安研推「量身」多元教學

　　位於中西區的
傳統名校高主教書
院，前校長楊世德
於上學年結束後退
休。經天主教香港

教區公開招聘之後，終委任44歲的
何泰安為新校長。何泰安接受《星
島教育》專訪時表示，上任後將
透過教學研究，讓老師掌握學生的
學習風格，進行多元化教學法，提
升學與教效能；另外，該校又會引
入AI教學及備課，首年先在中五英
文科試行，學校亦會為老師提供相
關培訓。此外，總校監盧詠琴亦表
示，希望新校長上任後，可繼續加
強高主教中小幼的聯繫。
記者：陳艷玲
攝影：張恩偉
部分圖片︰受訪者提供、星島圖片庫

　　高主教書院前校長楊世德，在該校服務了
38年。對於在退休這年，學生入大學率逾9成，
打破歷年紀錄，印證老師們的努力及教學策略
正確，他認為這是一份很好的退休禮物。他退
下校長崗位後，現加入了香港島校長聯會榮譽
會員部，參與有關推廣價值觀及國情教育等的
工作，繼續為教育界出力。

自稱「紅褲仔出身」
　　楊世德畢業於葛量洪教育學院，主修體育
和數學。他畢業後就加入高主教書院，由體
育老師做起，最後升任至校長崗位，形容自己
是「紅褲仔出身」，感激多年來高主教書院前人
所給予的機會，包括總校監盧詠琴的信任和賞
識，提拔他為助理校長，成為日後當校長的轉
捩點。
　　談到在高主教書院最難忘的事，楊世德
就提到在該校首20年的日子，曾帶領該校的籃
球、游泳、羽毛球、乒乓球和網球隊升上學界
第一組別，在當時學校的運動場地及設施不理
想下，殊不簡單。
　　楊世德憶述高主教書院早年是男校，他加
入該校後，有感如果男生無機會發展潛能，容
易被比下去，因此致力發展體育。後來得到家
教會和校友協助，在捐款增添資源及學校支持
下，高主教的體育成績漸上軌道，有數年更在
學界總排行榜排列前10名內，喜見體育方面漸
見成績。

推廣價值觀及國情教育
　　退休後，楊世德加入了香港島校長聯會榮
譽會員部，成為執委會員。他指該會的會員多
達180人，大多是港島區的退休校長，包括高主
教前校監李崇德及現任校監盧詠琴。他表示，
該會除了服務退休校長，另一個主要工作就是
做學生教育，其中他特別想推廣電影教育。「會
選擇跟國家情懷與德育教育有關的影片，這活
動有助推動價值觀、國情教育及國家安全教
育，有助培育學生及老師對國家的自豪感及歸
屬感。」另外，他透露現時亦參與香港教育大學
一些支援新老師的工作，繼續貢獻教育界。

前校長楊世德
帶領體育「上位」

有66年歷史的高主教書院，由於前校長楊世德
在上學年結束後退休，故今個學年由年僅44

歲的何泰安校長接任，帶領高主教書院進入另一
個章節。新任校長何泰安是經天主教香港教區公
開招聘，並通過遴選委員會後加入高主教書院。
總校監盧詠琴表示，在多名應徵者中，何泰安是
最優秀及適合高主教的人選。「何校長曾在不同類
型的學校服務，涉獵廣，宗教背景強，有做學術
研究，亦知道如何關愛學生。」　 

盼加強中小幼聯繫
　　畢業於香港大學的何泰安，主修生物，
其後分別取得英國修咸頓大學（Univers i ty o f 
Southampton）工商管理碩士，及香港科技大學通
識教育文學碩士學位。何泰安表示，他加入教育
界超過20年，主要教生物及理科科目，曾獲頒葵
青區傑出教師獎，及後於一間天主教教區的「全開
英文班」中學服務了13年，獲得不少教學及培育學
生的經驗。「當時的校長有日跟我討論人生話題
時，曾建議我可去不同教會學校服務，於是啟發
了我嘗試跳出舒適圈，到另一間天主教中學當副
校長，有機會做不同校務工作。」
　　今年9月，何泰安正式加入高主教書院，接任
剛退休的校長楊世德，他期望可繼續加強高主教
書院中學、小學及幼稚園的聯繫，為青少年提供
貫穿15年有溫度，且人本的高質教育，讓學生成
為懂得尊重別人、有責任感及堅毅的學生。

AI批改可即時支援
　　具體措施方面，何泰安指他加入高主教書院
後，教研將是未來3年的關注事項之一，老師將透
過分析學生的學習風格，提供多元化教學方法，
最終希望提升學與教效能。「美國有心理學家及教
育學家都有提到，學生學習時可分4大類，包括視
覺型、聽覺型、讀寫型及動覺型，透過分析學生
屬哪種學習風格後，老師就會因應他們的類型，
提供不同教學方法，例如某個班別特別多動覺型
的學生，教學活動就會加入較多動手做的元素。」
　　不過，何泰安強調不會因應學生屬某個學習
風格，就只沿用單一的教學方式，因為他相信學
生需要有成長型思維，要適應不同的學習方法。

「如果本身是動覺型的人，就要學習坐定閱讀和寫
作，故課堂內將有4大類教學活動，學生全部都要

參與，並非如果全班是視覺型學生時，就會整堂
都看圖像。老師只是希望透過知道學生學習風格
的比例，相對增加不同教學活動的百分比。」

夥教大設教師培訓
　　隨着AI（人工智能）越來越普及，何泰安指高
主教書院亦會引入AI教學和備課。他透露該校的
老師了解到有學生做練習至夜深時，往往想有快
速的批改，因此校方決定引入AI，讓同學不論溫
習到何時，仍有即時支援，而老師可在翌日詳細
跟進，「老師一定須以自己的專業回饋學生。」
　　何泰安表示，AI教學將於中五的英文科試

行，例如可由AI系統掃描學生的卷，對比答案
後，初步給予學生評價，稍後再由老師跟進。他
希望這個學年起小試牛刀，老師亦會跟進及對比
AI批改和實際的差距。「事實上，從教育角度，老
師不能只切割地教學，亦須關顧學生的身心靈，
讓他們學習得更有自信，更有溫度。」他指AI亦可
減輕老師的工作量，讓老師有較多休息時間，有
更健康的身心靈幫助學生。
　　因應高主教書院未來對教研和AI教學的關
注，何泰安指該校亦會和香港教育大學合作，為
老師提供培訓，最終希望提升學與教效能，他又
很感謝高主教團隊，願意嘗試創新的教學方法。

■高主教書院前校長楊世德，感謝學校多年來給予他
的支持和信任。

■在前校長楊世德推動下，高主教書院致力發展體育。

■高主教書院今個學年迎來新校長，讓
該校組成新的教學團隊。（左起）小學部
校長林銀燕、總校監盧詠琴、中學部新
任校長何泰安及幼稚園部校長傅慧玲。

■高主教書院今年學生升大學率逾9成。 ■高主教書院中小幼關係緊密，圖為中小學部進行開學彌撒。

逾9成學生升大學 中五英文科試行AI備課

　 　 3 校 的 關 係 像 家
人。例如我們跟幼稚園
一同辦STEAM Day，
中學生會回來幫忙，就
好像家人回來般。

高主教書院小學部校長
林銀燕

專訪

中小幼正向教育 15年打造「高主教人」 

　　透過分析學生屬哪種學習風
格後，老師就會因應他們的類
型，提供不同教學方法。

高主教書院校長何泰安

　　在幼稚園階段，
會鞏固學生5個核心價
值，教導學生甚麼是

「堅毅力行」，教導他們
正向人生觀。

高主教書院幼稚園部校長
傅慧玲

■高主教書院疫後復辦各
種海外交流活動和參加比
賽，助學生開拓眼界。 　　今年學生的升

大學比率，超過9成
學生獲派學位，是
歷來最好。

高主教書院總校監盧詠琴


